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ATA 017/13  
                   Aos vinte e sete dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima sétima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de 
Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo quórum, a 
Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi 
colocada em votação a ATA ANTERIOR 016/13, previamente recebida pelos edis, 
sendo aprovada por unanimidade. Em seguida passou-se à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DO EXECUTIVO:Of. PGM 024/2013- Enviando Projeto de Lei 026/2013; 
Of. PGM 025/2013- Alterando em parte a Lei do PMAQ; Of. PGM 026/2013- Enviando 
em caráter de Urgênciao Projeto de Lei 027/2013. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 
Gab.DG nº 3065, TCE- Encaminhando processo de contas do Município, referente ao 
ano de 2010, para julgamento nos termos do § 2º do art. 31, da Constituição Federal; 
Telefonia Vivo-Resposta- Resposta ao Of. 015/2013; Edital de Convocação- Convenção 
para Escolha de Diretório Municipal PP; Of. Circ. 037/CAM/2013- Convite para Audiência 
Pública. EXPEDIDAS AO PLENÁRIO: Vereador Rodrigo Semensatto de Lima- 
Resposta ao Of. 01/2013 do Conselho de Alimentação Escolar. EXPEDIDAS AO 
EXECUTIVO: Of. 025/13- Enviando proposições aprovadas em sessão passada;Of. Leg. 
020/13- Enviando Projeto de Lei 020/2013 aprovado em sessão passada;Of. Leg. 
021/13- Enviando Projeto de Lei 023/2013 aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS 
A TERCEIROS- Of. 024/2013- Enviando resposta ao Of. 001/2013 do Conselho de 
Alimentação Escolar de Barão do Triunfo; Of. Circ. 002/2013- Enviando Convite para 
Festa do Agricultor. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR 
OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu 
aos secretários que contribuíram para que houvesse uma grande festa, havendo uma 
contribuição maciça da comunidade. Enfatizou saber que não existe perfeição, alguns se 
omitem de ajudar, todavia, nem por isso deixa de se realizar uma grande festa. Salientou 
que quando se trata de Festa do Agricultor chama muita a atenção, posto que o 
Município vive basicamente da Agricultura e não poderia deixar de realizar um evento 
dessa grandeza, havendo por conta disso uma aceitação da comunidade. Percebeu que 
no evento se encontravam pessoas de várias localidades, o que confirma o sucesso da 
festa. Declarou que é agricultor, não exerce totalmente a função, mas não poderia negar 
que se fosse somente esta a sua atividade, não se consideraria desmerecido. Sentir-se-
ia ainda melhor, haja vista ser da lavoura que vem o sustento próprio e para a cidade e o 
que sobre se exporta lugares de Porto Alegre como a Ceasa. Ponderou que quem vive 
da agricultura se isola de muitas questões, o que é oposto àquele que tem uma vida 
pública, que suas atitudes podem ser interpretadas de formas diversas. Deixou seus 
parabéns ao Secretário da Administração Severino; o Secretário do Desporto, Turismo e 
Lazer, Leandro; o Secretário da Agricultura, Leandro. Congratulou a equipe responsável 
pelo acontecimento da 18ª Festa do Agricultor pela organização magistral. Ressaltou 
que poderiam contar sempre com a Casa, visto que aquilo que estivesse ao alcance da 
maioria seria feito. Manifestou satisfação em ter a presença do Ex-Vereador Jorge na 
sessão, uma vez que trabalharam muito unidos na Casa, referindo que é um grande 
amigo que tem e não poderia deixar de enfatizar sua presença, pois, apesar de este não 
ter obtido êxito no pleito eleitoral, para ele, o nobre amigo permanecia na condição de 
edil. Discorreu acerca do projeto 019/2013, que institui no município de Barão do Triunfo 
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a contribuição para custeio da iluminação pública e estabelece a responsabilidade 
tributária para a sua arrecadação e pagamento e dá outras providências, que tem sido 
procrastinado. Explanou que tinha consciência que seria a votação de um projeto 
polêmico, não obstante, a Casa conta com a assessoria jurídica de um profissional que 
tem se mostrado notável competência. Entretanto, é questão somente de regimentar 
uma lei já existente, sendo uma lei amparada pelas Constituições Estadual e Federal. 
Frisou que se não o projeto não fosse votado e aprovado os vereadores poderiam arcar 
com as consequências. Colocou que não estavam querendo empurrar mais um custo 
para os consumidores, pois sabe que já é alto, é simplesmente fugir de uma realidade. 
Contudo, considera que essa lei deveria ter vindo na sua formatação incluindo as áreas 
rurais, haja vista serem também iluminações públicas da mesma forma e não sabia se 
havia tido uma interpretação errônea, mas o interior havia sido deixado de fora do 
projeto. Teceu comentários de que, como morador da área rural, esperavaque a 
administração olhasse de uma maneira mais íntegra e fazendo com que o interior 
tivesse as mesmas sansões desse projeto. Justificou seu posicionamento favorável às 
referidas mudanças, uma vez que poderiam dizer Vereador Osmar é a favor da 
contribuição porque não estaria incluído naqueles que contribuiriam. Mencionou que tem 
iluminação pública, porém ela é de consumo próprio, no entanto, o ideal que ele tivesse 
uma iluminação pela qual viesse a pagar pelo seu consumo. Consignou que sabe que 
quando se vota um projeto que altera os custos, independente do que for, sobretudo da 
sede, muitas pessoas que elegeram os vereadores para zelar pelos interesses públicos, 
pensam que estão colocando mais um aditivo financeiro que gerará gastos pessoais, o 
que não é justo. Entretanto, não é bem assim, pois hoje as pessoas são bem 
inteligentes, pedindo que analisassem as leis federais e estaduais e veriam que a 
cobrança de contribuição de iluminação pública é uma obrigatoriedade. Afirmou que não 
gostaria de votar, mas teria que assim fazer uma vez que estaria votando amparado pela 
lei. Frisou que não foi uma ideia sem embasamento legal apenas para aumentar custos, 
contudo, a área atingida seria apenas a sede. Comentou que, em alguns momentos, 
parece-se que está se tomando uma atitude errada, mas cada um tem uma maneira de 
pensar e deve-se respeitar. Escusou-se, embora soubesse que um dos maiores castigos 
é o de tocar em valores, porém os munícipes acabariam entendendo, futuramente, que 
ele estava agindo com justiça. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Barão do Triunfo 
pela amostra na exposição de municípios da Assembleia Legislativa, pois foi o 1º 
município expor sua cultura, contando com vários banners ilustrando a história de Barão 
do Triunfo. Considerou, contudo, na ocasião, uma lástima o Grupo Italo-Sul não poder 
ter se apresentado. Parabenizou àqueles que tiveram a iniciativa dessa exposição 
regional, o Presidente da Assembleia Pedro Westfalen, também o Deputado Edson 
Brum e demais deputados que se fizeram presentes. Enfatizou que muitos ficariam 
conhecendo a cultura e os pontos turísticos de Barão do Triunfo, visto que passa uma 
quantia expressiva de pessoas diariamente pela referida exposição. Agradeceu a 
presença do Deputado Federal Fernando Marroni do PT na posse da Associação da 
diretoria das Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera (Acverc), da qual faz parte, 
quando discutiu muito sobre o acesso asfáltico ao Município. Parabenizou os 
organizadores da Festa do Agricultor, quando tiveram a presença dosJosé Sperotto e 
Marcelo Morais, referindo que este trouxe verbas para o Município, referindo que as 
retroescavadeiras até desfilaram no dia da festa. Enfatizou que não é fácil organizar uma 
festa daquele porte, os organizadores estavam de parabéns. Sabe que houve alguns 
contratempos, porém é quase impossível a inexistência da ocorrência de algum 
problema em festas de tamanha grandeza. Explanou ter recebido reclamações do teor 
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da apresentação do Grupo Gaiola Sertaneja. Sabe que não foi culpa dos organizadores, 
porém pedia que analisassem com maior cuidado as bandas as serem escolhidas para o 
próximo ano. Parabenizou o Grupo Italo-Sul que estava completando um ano de 
existência no dia da festa e sabia que a cada dia aprimorariam mais o seu desempenho. 
Parabenizou a filha de Danielzinho, Uanda, também a filha de Diego Bridd, Júlia, pela 
passagem dos respectivos aniversários. Relatou que efetuou o Pedido de Informação 
11/13, todavia, já fazia mais de 30 (trinta) dias e não obtivera resposta. Afirmou saber 
que o fato não era culpa do Prefeito, porém deixaria um alerta, visto que o Regimento 
Interno, Art. 176, reza que o não atendimento do serviço, ou o atendimento fora do prazo 
prescrito fora do prazo anterior, ou ainda a prestação de esclarecimentos falsos, 
sujeitarão o Prefeito a processo de responsabilização política administrativa, nos termos 
prescritos neste regimento, observando o que dispõe o Decreto Lei 201/67. Lembrou 
ainda que a Lei Orgânica diz que a Câmara Municipal poderá encaminhar pedidos de 
informação escritos ao Prefeito e Secretários Municipais, importando em crime de 
responsabilidade a recusa ou o não atendimento no prazo de 30 (trinta) dias, bem como 
a prestação de informações falsas. Em forma de alerta, pediu que o Prefeito enviasse a 
resposta a esse pedido, referindo que só estava fazendo esse pedido porque queria a 
informação, que até o momento não havia recebido. Colocou que o Conselho de 
Alimentação escolar lhe enviou um ofício à Casa solicitando algumas respostas, sendo 
que o recebeu na quinta-feira e no presente dia já havia entregado a resposta. Afirmou 
que não era nada contra o Conselho de Alimentação, é um pedido de informação que 
estava fazendo, o que continuaria fazendo. Colocou que até já estava sabendo que não 
iriam saber o nome de quem foi que lhe forneceu a referida informação, porque até para 
preencher os dias, a Secretaria, apesar de naquele dia não ter sido dado aquela 
merenda, foi pedido que fosse assinado que foi, porém foi dada outra merenda, mas não 
tinha problema. Relatou que ele somente fez um pedido de quantidade sobre o ano 
passado em relação a este ano e informações sobre alguns produtos que teriam ido 
vencidos. Destacou que não disse que haviam dado merenda vencida para as crianças, 
pois com certeza teriam trocado, todavia, seu pedido tinha como intuito esclarecimentos. 
Agradeceu ao Prefeito pelo envio do Projeto de Revisão Geral Anual, declarando que 
certamente todos os vereadores seriam favoráveis. Agradeceu a todos que o 
parabenizaram de alguma forma pela passagem do seu aniversário no presente dia, 
colocando que se sentia muito feliz em sua vida privada e em estar atuando como 
legiferante, agradecendo, igualmente, aos funcionários e vereadores da Casa que lhe 
enviaram um cartão. Deixou seus agradecimentos a sua família, seu paifazia presente 
na ocasião, referindo que sempre se espelhou e sempre se espelharia neste, apesar de 
haver contratempos em todas as famílias, mas quando acontecem tais imprevistos, 
sempre se acertam de uma forma ou de outra. Por fim, agradeceu a presença de todos. 
Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes. Parabenizou o Município que se apresentou na Assembleia 
Legislativa com fotos de várias cachoeiras e lavouras, produtos coloniais produzidos no 
Município, uma bela colocação que foi vista por várias pessoas do Rio Grande do Sul. 
Agradeceu o Presidente da Assembleia Legislativa, Pedro Westfalen, por ter cedido o 
espaço e a todos do Município que contribuíram para que o evento se realizasse. 
Agradeceu aos deputados que compareceram na Festa do Agricultor em Barão do 
Triunfo: José Sperotto, Marcelo Morais, também a comitiva do filho do Vice-Governador 
Beto Grill, João Pedro Grill. Congratulou os agricultores pela participação na realização 
da 18ª Festa do Agricultor, parabenizando as associações que desfilaram, colocando 
que todas que desfilaram receberam prêmios, todavia, o mais importante é a 
participação. Deixou seus parabéns aos talentos locais que se apresentam no sábado: 
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Grupo Italo-Sul e bandas. Expôs que no sábado houve a reunião de posse da nova 
diretoria da Acverc, agradecendo a presença do Deputado Fernando Marroni e de vários 
vereadores da Região Carbonífera. Parabenizou o Vereador Rodrigo pela passagem do 
aniversário. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou 
a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Expôs que se orgulha muito ser 
representante da Capela Santa Teresinha, na Zona dos Marques, pelo excelente 
trabalho realizado por esta comunidade, agradecendo a presença da diretoria. 
Parabenizou o Vereador Rodrigo pela passagem do aniversário. Congratulou os 
organizadores da 18ª Festa do Agricultor, àqueles que participaram do desfile, 
associações, parabenizando a todos participantes. Declarou saber que nem tudo estava 
perfeito, contudo, a festa foi de grande porte. Deixou seu agradecimento às autoridades 
que compareceram ao evento, deputados que passaram pela festa como José Sperotto, 
Marcelo Morais, deixando os parabéns a todos que compareceram ao aniversário do 
Município. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes.Agradeceu pela quantia expressiva de pessoas que 
estavam presentes na sessão.Congratulou o Vereador Rodrigo pela passagem do 
aniversário. Parabenizou a Administração do Prefeito Rui, Severino, Leandro, Secretário 
Loivo pela organização da festa, 18ª Festa do Agricultor, 21º aniversário de Barão do 
Triunfo. Sabe que para grande parte da população baronense foi uma grande honra 
ocorrer essa festa em Barão do Triunfo. Destacou que é um evento que une a 
comunidade. Parabenizou os deputados que estiveram presentes na festa: José 
Sperotto e Marcelo Morais. Esteve presente também o filho do Vice-Governador do 
Estado João Pedro Grill, representando o seu pai. Recordou que há pouco tempo o 
Vice-Governador esteve nos visitando, tratando de assuntos de interesse do Município. 
Parabenizou as quatro associações que fizeram parte do desfile: 1º lugar Associação 
Arroio Grande, 2º Mato da Justa, 3º Linha Amália e 4º Linha Francisca.Expôs ao 
Secretário de Desporto, Turismo e Lazer Leandro que é um grande apoiador desses 
eventos, entretanto, há dificuldade de locomoção de associações de lugares mais 
longínquos, como a Região da Zona dos Pachecos, que, muitas vezes, não pode 
participar do desfile como gostaria. Julga que seria interessante a Câmara de 
Vereadores e o Poder Executivo, Emater, se reunirem e pensarem em uma forma 
dessas associações poderem encontrar um modo de poderem participar de alguma 
forma. Referiu que, no sábado, houve posse da diretoria da Acverc, quando havia vários 
representantes da Região Carbonífera. Citou a associação tem pautas diversas, 
aRegião Carbonífera luta pela continuidade de extração do carvão mineral, Eldorado do 
Sul pelo aeroporto de cargas e Barão do Triunfo pelo acesso asfáltico. Convocou a 
todos os vereadores para organizarem uma manifestação pacífica na BR-116, a fim de 
providenciar algo nesse sentido. Relatou que já estava em contato com o Sindicato dos 
Mineiros de Butiá e Minas do Leão, referindo que sabe que há promessas, mas quer ver 
fatos concretos. Convidou a comunidade pepista para participar da Convenção do 
Partido, no dia 07 de junho. Comentou acerca da questão da Revisão Geral Anual, 
pedindoque os funcionários mantivessem a calma. Afirmou que logo o projeto seria 
votado, é uma legalidade e o Prefeito estava procurando proceder da melhor maneira 
possível, para não acontecer de conceder a revisão e depois atrasar os pagamentos. 
Comentou a respeito do projeto 019/2013 sobre a contribuição de iluminação pública 
que iria à votação na presente sessão. Mencionou que parecia que era a colocação de 
mais um imposto, mas é um algo que viria para ocasionar melhorarias, destacando que 
é um imposto que já consta na Constituição Federal. Referiu que o Art. 149 da 
Constituição Federal reza que é competência dos municípios e do Distrito Federal a 
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implantação da iluminação pública e estabelecer responsabilidade tributária. Deixou dito 
ao Vereador Ilo que sabe que esse projeto já veio várias vezes para Casa, não sendo 
aprovado, porém é uma lei e tem que ser aprovada. Expôs que o Prefeito Rui 
estáarriscando responder por um fato que é uma obrigação do Município e depende dos 
vereadores aprovarem. Acredita que tendo em vista o desenvolvimento do Município, 
cabia a eles aprovarem. Contava com o apoio e bom senso dos vereadores a fim de 
possibilitar o cumprimento de uma lei por parte do Executivo. Usou a tribuna: 
VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Parabenizou o Secretário de Turismo, Desporto e Lazer Leandro, pela excelente Festa 
do Agricultor. Agradeceu a participação das associações, uma vez que sem elas não 
aconteceria a festa. Comentou que todos imaginavam que haveria um desfile fraco, 
porém foi um dos mais fortes ocorridos até hoje. Salientou que essa festa para os 
agricultores é o maior orgulho que há para o povo baronense, haja vista ser uma das 
maiores festas da região, com o maior desfile do Estado. Estavam todos de parabéns, 
sobretudo, as associações que foram premiadas: 1º lugar Arroio Grande, 2º Mato da 
Justa, 3º Linha Amália, 4º Linha Francisca. Reportou-se ao comentário do Vereador 
Marcos, que expôs que na próxima festa chamariam os presidentes das associações 
para conversarem e ver o que pode ser feito para melhorar, colocando-se à disposição e 
referindo que seria parceiro neste trabalho. Agradeceu a presença do Deputado 
Fernando Marroni, no sábado, na posse da diretoria da Acverc, parabenizando o 
Vereador Rodrigo que faz parte desta. Expôs que o Ex-Vereador Jorge entregou o 
cargo, porém, para ele, continuaria sendo um edil. Comentou que, no ensejo, foi muito 
discutido sobre asfalto e o Deputado Marroni os deixou muito esperançosos que os 
ajudará, lembrando que há também o Negro Velho, Assessor do Deputado Gilmar 
Sossela, que está com eles nessa luta. Agradeceu a presença da comissão da Capela 
Santa Teresinha, da Zona dos Marques, que veio os fazer o convite para a festa deles, 
referindo que certamente se faria presente. Parabenizou o Vereador Rodrigo pela 
passagem do aniversário. Expôs que não comentaria sobre o projeto de contribuição de 
iluminação pública, uma vez que já havia sido bastante discutido. Expôs a todos que era 
a favor do projeto, pois é preciso contribuir para depois cobrar. Afirmou que é da 
situação, mas o que tem que cobrar, cobraria. Expôs que votaria pelo certo, 
independente das consequências. Afirmou que é um projeto que tem amparo legal e 
acredita que Barão do Triunfo é o único Município da região ainda não cobra 
contribuição de iluminação pública. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 
041/13 DA PRESIDENTE LAURENI- que se faça a notificação dos proprietários de 
imóveis para providenciarem a colocação da numeração em seus prédios, conforme 
disposto na Lei Municipal nº 158/07, de 18 de outubro de 2007. Justificativa: Depois de 
grande movimento e busca por parte dos vereadores, a direção dos Correios informou 
que o Município de Barão do Triunfo poderá estar sendo contemplado com um Carteiro, 
desde que os imóveis estejam devidamente numerados, a fim de ser possível a entrega 
das cartas. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 063/13 DO VEREADOR ILO- que sejam 
providenciadas roçadas, saindo da Estrada do Fumo, passando pela residência do Sr. 
Delto; Sr. Aldoir Gelinski, Sr. Alexandre Gelinski, Sr. Varderlei, indo até a Estrada da 
Linha Nova. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 064/13 DO VEREADOR ILO- que sejam 
providenciados encascalhamento e roçadas na estrada que sai da Produção, passando 
pelo Campo de Rodeio, pela residência do Sr. Hélio, Sr. Alexandre, indo até a Boca do 
Campo. Durante o período de discussão do PROJETO DE LEI 019/2013, o vereador 
Rodrigo Semensatto de Lima, solicitou aos presentes que assistiam à reunião e que 
fossem contra a aprovação do referido projeto para que se levantassem, nos seguintes 
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termos: “...a gente sabe que não pode ter manifestação dentro da Câmara, quero pedir 
pra população que é da área urbana aqui, que não é favorável a esse projeto, que se 
levante pra mim, meu muito obrigado que eu já discuti sobre isso....”. Algumas pessoas 
se levantaram. Em seguida, foi ainda votado e APROVADO por 5 (cinco) votos 
FAVORÁVEIS dos Vereadores Diogo, Nercio, Marcos, Osmar e Tiago, a 3 (três) votos 
CONTRÁRIOS dos Vereadores Elomar, Ilo e Rodrigo o PROJETO DE LEI 019/2013 - 
Institui no Município de Barão do Triunfo Contribuição para custeio da iluminação 
Pública e estabelece a responsabilidade tributária para arrecadação e pagamento e dá 
outras providências. Foi votada e aprovada por unanimidade URGÊNCIA AO PROJETO 
DE LEI 027/2013 - concede revisão geral anual. Foi votado e aprovado por 
unanimidade: PROJETO DE RESOLUÇÃO 004/2013- Institui o Cronograma de 
Implantação dos Procedimentos Contábeis no Poder Legislativo. Foram ainda votadas e 
aprovadas por unanimidade: DIÁRIAS DOS VEREADORES ILO E TIAGO DE DA IDA À 
AUDIÊNCIA PÚBLICA DA COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E 
COOPERATIVISMO, DIA 20 DE MAIO DE 2013, PANTANO GRANDE, NACÂMARA 
MUNICIPAL. ASSUNTO: CADASTRAMENTO E LICENCIAMENTO DE FLORESTAS, 
POR CONTA DE DETERMINAÇÃO DA SECRETARIA ESTADUAL DO MEIO 
AMBIENTE. DIÁRIA DO VEREADOR ELOMAR DE IDA À ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA, COMISSÃO DE CIDADANIA E DIREITOS HUMANOS, COMISSÃO DE 
ASSUNTOS MUNICIPAIS, GABINETE DO DEPUTADO JURANDIR MACIEL E 
GABINETE DO VICE-GOVERNADOR, POA, DIA 21 DE MAIO DE 2013. ASSUNTO: 
SOLICITAR INFORMAÇÕES SOBRE COMO INSTALAR UMA COMISSÃO DE 
CIDADANIA DE DIREITOS HUMANOS NO MUNICÍPIO; CRIAÇÃO DE UMA 
COMISSÃO DE REPRESENTAÇÃO EXTERNA NO ÂMBITO DO PODER 
LEGISLATIVO; IMPLANTAÇÃO DO CRVA NO MUNICÍPIO; E ATIVAÇÃO DO 
HOSPITAL REGIONAL DE BARRA DO RIBEIRO. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes.Agradeceu 
ao Executivo pela participação audiência pública de prestação de contas do Município, à 
tarde. Como líder de bancada do PP, reforçou o convite do Vereador Marcos, em nome 
do Presidente Severino, para convenção do PP. Comentou que, por ser Secretário do 
Coderpa, já tiveram várias reuniões, conversaram e continua sendo parceiro em tentar 
encontrar uma forma para que mais associações participem do desfile ou de uma 
gincana. Expressou que é mister estudar uma forma para que todos possam participar, 
de forma que não prejudique o desfile. Julga que é preciso conversar calmamente com 
os presidentes de associações para se encontrar uma forma que seja proveitosa para 
todos. Acredita fielmente que o desfile é a parte da festa que tem que se ter um cuidado 
maior, a fim de que se mantenha no padrão atual de excelência. Percebe que todos que 
vêm de fora do Município e assistem o desfile pela primeira vez, se surpreendem com 
sua grandiosidade. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o Vereador Rodrigo pela passagem do 
aniversário. Agradeceu a todos que fizeram com que a comemoração do 21º Aniversário 
do Município, 18ª Festa do Agricultor, se realizasse com a grandeza e o sucesso que 
teve. Relatou que o Grupo Italo-Sul fez uma belíssima apresentação no sábado. 
Ressaltou que houve uma quantia expressiva de tratores e cavalos que desfilaram, 
sendo surpreendente, pois foi algo muito além do que se esperava. Consignou que 
tiveram na festaa visita dos Deputados José Sperotto, Marcelo Morais, também do filho 
do Vice-Governador Beto Grill, João Pedro Grill, pré-candidato a deputado. Comentou 
acerca da posse da diretoria da Acverc, relatando que não pôde participar de toda a 
reunião. Contudo, soube que estava magnífica, havendo a visita de vários vereadores de 
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outros municípios. Manifestou ainda que receberam a visita do Deputado Federal 
Marroni do PT, que se mostrou bastante parceiro nas causas em prol do Município. 
Alegrou-se pelo Vereador Rodrigo fazer parte da nova diretoria, dando sequência ao 
trabalho do Ex-Vereador Jorge. Destacou que como comentou na outra sessão, ele leva 
o nome do Município, as pautas e os problemas que podem ser resolvidos por meio 
desta associação. Acredita que o asfalto é a prioridade do Município e julga que por 
meio desta entidade terão mais forças para lutar por essa causa. Deixou dito ao 
Vereador Marcos que quando fosse feita uma mobilização, seria parceiro, queria ser um 
dos organizadores e estar junto nessa causa. Agradeceu a presença de todos. O 
VEREADOR ILO, Líder do PMDB, cedeu o espaço ao VEREADOR ELOMAR PMDB-
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou ao Executivo e 
Secretários pela belíssima rganização da 18ª Festa do Agricultor. Agradeceu a 
participação das associações que se fizeram presentes, como das autoridades que 
estiveram presentes, como já foram citados os deputados, bem como a comitiva do filho 
do Vice-Governador Beto Grill, João Grill. Fez um apelo ao Executivo, pedindo que na 
próxima Festa do Agricultor não fosse cobrado almoço das autoridades que vêm a Barão 
do Triunfo, posto que o Município seguidamente está pleiteando recursos por meio dos 
deputados do Governo. Considera marcante uma autoridade chegar a um Município e 
não se oferecer ao menos um almoço gratuito, pois pensa que isso é o mínimo que se 
pode fazer. Parabenizou o Vereador Rodrigo pela passagem do aniversário. Congratulou 
a Acverc pela posse da diretoria ocorrida no sábado, parabenizando o Vereador Rodrigo 
por fazer parte da diretoria. Agradeceu ainda ao Ex-Vereador Jorge por ter iniciado 
pleiteando essa causa, ocorrendo, no seu período de atuação a presença da Acverc 
inúmeras vezes no Município. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Discorreu que no final de semana foi realizada uma grande festa e 
apenas dois deputados se fizeram presentes. Afirmou que não ignora, visto que é um 
ano que não antecede a eleição para deputado e estão todos com a agenda cheia. 
Todavia, mais uma vez receberam a confirmação daqueles deputados que estão 
voltados intensamente para os interesses do Município de Barão do Triunfo. Colocou 
que só o fato de receber a visita já é uma honra e quanto mais ajudar o Município, como 
têm ajudado. Afirmou que a Secretária Solange poderia informar discriminadamente as 
ajudas que eles têm dado ao Município. Salientou que, da sua parte, como petebista, 
agradecia e desejava que eles voltassem sempre, assim como os demais que vêm 
angariar votos. Porém, que tenham a gentileza de em um momento tão importante de 
divulgação do Município, dispor da maneira que o Município vive, que é a agricultura, 
que venham prestigiar e oferecer algo. Explanou que todos sabem que por meio dos 
deputados, sejam estaduais, ou federais, é onde estão as verbas para serem 
distribuídas para os Municípios. Não obstante, se tivermos deputados estaduais 
interessados, crê que essas causas serão resolvidas mais facilmente. Concedeu um 
minuto ao VEREADOR NÉRCIO PTB- Agradeceu a presença dos Deputados José 
Sperotto, Marcelo Morais, também dos vereadores de Camaquã que estiveram visitando 
o Município. Relatou que estes elogiaram a estrutura da Câmara de Vereadores de 
Barão do Triunfo, expondo que cada cidadão que visita a Casa se impressiona com a 
estrutura do ambiente. Congratulou o Vereador Elomar, haja vista ter sido ele o 
idealizador da obra. Comentou que pessoalmente só conhecia a Câmara de Barão, no 
entanto, procuraria conhecer as câmaras vizinhas que deixaram o convite para serem 
visitadas. Agradeceu o Vereador Mauricinho de Butiá, visto que houve transmissão ao 
vivo pela Rádio Sobral, direto da Câmara, quando foram entrevistados os vereadores 
que estiveram presentes e o Vice-Prefeito. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: 
VEREADOR RODRIGO (PMDB)-Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu as 
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associações comunitárias que participaram do desfile: 1º Lugar Arroio Grande, 2º Mato 
da Justa, 3º Linha Amália, 4º Linha Francisca. Agradeceu a Acverc por ter se feito 
presente em 2 (dois) grandes eventos no Município. Reportou-se ao comentário do 
Vereador Nercio sobre as instalações da Câmara, relatando que conduziu a Vereadora 
Rejane de Arroio dos Ratos para conhecer a Casa, sendo que esta ficou maravilhada. 
Consignou, igualmente, os parabéns ao Vereador Elomar por ter sido o idealizador da 
obra.  Justificou que foi convidado pelo Vereador Mauricinho para participar do espaço 
da transmissão pela Rádio Sobral, contudo, não pôde participar. Usou a palavra: 
PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou acerca da 
abertura da semana da Assembleia Legislativa, com exposição de fotos do Município de 
Barão do Triunfo, ocorrida na segunda-feira. Elogiou o Secretário do Desporto, Turismo 
e Lazer Leandro, por ter tido a ideia e ter conseguido o espaço para o Município nesta 
exposição, algo que nunca havia acontecido e que julgou de grande relevância. 
Agradeceu imensamente por aqueles vereadores que puderam se fazer presentes na 
exposição, bem como Prefeito, Vice-Prefeito e secretários que estavam presentes. 
Manifestou com emoção que mostrar o que existe no Município é gratificante, é uma 
marca na história de Barão do Triunfo, destacando que foi um momento especial e 
importantíssimo para o Município que marcou a nossa história. Explanou acerca da 18ª 
Festa do Agricultor, frisando que o agricultor é tudo dentro do Município, pois 90% 
(noventa por cento) do Município é agrícola. Colocou com firmeza que nada é mais 
especial do que dizer que o agricultor é o nosso amparo, a nossa mesa de cada dia. 
Agradeceu a todas as secretarias, Emater, Coderpa, que deram seu apoio para que a 
festa ocorresse de forma tão organizada, que é o que deve ser feito para que tudo 
ocorra bem. Enfatizou a importância das associações que participaram, havendo desfiles 
maravilhosos, representando a agricultura do Município. Declarou que se emociona ao 
presenciar esses desfiles, porque já trabalhou muito na agricultura e sabe das 
dificuldades do agricultor, das dificuldades da mulher agricultora. Relatou que fatos 
inusitados ocorreram, como a mulher em cima de um caminhão com as plantas, milho, 
com a enxada na mão e com chapéu de palha. Havia também as mulheres dirigindo 
trator, mas isso não é mais novidade, pois a mulher hoje já conquistou seu espaço tão 
merecido. Expôs que vieram cavaleiros de vários municípios como Sertão Santana, 
Arroio dos Ratos, veio um vereador de Arambaré, de Camaquã vieram dois vereadores, 
de Cristal veio o Assessor do Vice-Governador e também seu irmão. Pareceu-lhe que 
neste ano houve um maior número de pessoas presentes em vista dos outros anos. 
Acredita que foi a maior festa que já foi feita até hoje. Destacou que o bom dia também 
ajudou para que a festa ocorresse tão bem e sem imprevistos. Agradeceu à Rainha e 
princesas pela disponibilidade em desfilarem durante todo o dia. Deixou dito ao 
Executivo Municipal que não há ninguém que se iguale a Leandro Amengual como 
locutor, incentivador e como músico de muita experiência em Barão do Triunfo. Sabe 
que este conhece todo o Município, o trabalho das associações, e nada melhor do que 
esta pessoa assumir a função que lhe foi designada, divulgando a mulher nos tratores, 
caminhão e em todo o desfile que ocorreu. Homenageou Leandro por sua bela atuação, 
pedindo que em ocasiões como estas sempre seu nome fosse cogitado. Parabenizou o 
Vereador Rodrigo pela passagem do aniversário. Comentou que a posse da diretoria da 
Acverc, no sábado, foi de grande valia, comparecendo vereadores de vários municípios 
da Região Carbonífera, também o Vice-Prefeito de General Câmara. Salientou a visita 
do Deputado Federal Fernando Marroni do PT, que escutou a todos os questionamentos 
e se dispôs a ajudar o Município na busca pelo asfalto, o que é um luta incansável da 
Casa e de todos os vereadores. Afirmou com convicção que irão até onde for preciso na 
busca do acesso asfáltico para o Município e com certeza obterão sucesso. Relatou que 
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esteve presente também o Assessor do Deputado Gilmar Sossela, a Diretora da Escola 
Estadual José Joaquim de Andrade Maria Tanise. Comentou que o Vereador e Policial 
Mauricinho palestra sobre drogas, sem custos, para qualquer escola, e a diretora se 
mostrou disposta em receber sua visita na escola. Ficou tratado que o Vereador marcará 
uma data e virá palestrar nas escolas. Não obstante, é preciso contatar com a Secretária 
da Educação Silvia, visto que ele, para comparecer,pediu que recebesse um ofício 
convidando-o para vir ao Município palestrar sobre drogas e alcoolismo. Explanou 
acerca da audiência pública que houve no presente dia, quando vieram o Executivo e o 
Contador José Seixas para que pudessem se fazer questionamentos, tendo sido muito 
proveitoso para os vereadores e para a Casa. Convidou para a Festa da Capela Santa 
Teresinha na Zona dos Marques, dia 02 de maio, no domingo, agradecendo a presença 
dos integrantes da diretoria, colocando que o trabalho deles é valioso, pois o fazem 
pensando apenas no crescimento da comunidade. Expôs que o Grupo da Melhor Idade 
se faria presente nesta festa.Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 03 de junho, na mesma 
hora e local.  
 
   

Sala de Sessões, 27 de maio de 2013. 
 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
Presidenta                                            1°Secretário 

 

 
 
 
 


